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驻村忆点点村  

       8月7日 

       今天是升旗的的日子，村委会现在堆的到处都是建筑材料，渣土堆的跟山一样，所以今天起村

升旗仪式将改在马路对面的温吐萨克小学举行，村民和小学生一起搞升旗仪式以前我们也搞过村

几次，对村民的教育和留下的印象还是很深刻的，今天也一样，国歌响起时，小学生们齐声唱村

着国歌，村民们虽然没跟着一起唱，但脱帽，行注目礼还是做的非常规范的。升旗仪式后，两村

名返乡大学生和一名村委向村民们进行了宣讲，苗书记向村民介绍了近期开展的各项工作，现村 村 村

在苗书记成了村民们每周一的新闻早餐了，虽然那句“要尔达西拉，亚克西吗丝拉”不太标准，村

但那已经是新闻早餐的前奏曲了，每当前奏曲响起，都会引起村民们热烈的掌声。她今天对村村 村

民讲了大学生这一个月以来的生活情况，她还表扬大学生们朝气蓬勃、积极向上的精神状态，

与工作队一起走访入户、了解民情民意，参加足球友谊赛、参观部队营房感受部队生活、“感恩

伟大祖国凝聚维护稳定正能量”的发声亮剑宣讲等一系列活动中。他们用他自己的实际行动宣讲

教育惠民政策，介绍学校生活、对比家乡变化、对比部队同龄人付出的艰苦努力，唤起感恩之

心，学生们感党恩、听党话、跟党走的决心有了很大提高。

       8月8日 

       今天全队都在忙着与大学生们彩排的事，最忙的还是古丽娜和苗书记，她们俩一直在操心着

大学生的排练、服装、队型、歌曲、伴奏等一系列的问题，这件事也忙了好几天了，应该不会

有什么大的问题吧，我们还联系了乡文化站的演员为大学生们指导。有时候大学生们来的不

齐，苗书记还真的着急上火呢，那天见到她对着大学们说，赶紧给你们所有的同学打电话，让

他们都来，她说话的语气有点急，大学生们也都着着急急地给同学们打电话，说是苗书记生气

了，大家都快点来，不一会儿，齐刷刷就聚齐了50多名大学生，看来咱们村委会还是有点权威村

的，大学生们能这样参与村里组织的活动，我们真的很欣慰，这和苗书记与古丽娜细致入微的村

工作分不开。

        8月9日

       上午，苗书记让我把晚上大学生文艺汇演和个体私营协会在咱们村演讲的新闻通稿写出来，村

我本想说，咱们不是有信息员么，后来想想，没有说，写就写吧，没有关系。

       王勃休假明天结束，给他打了个电话，让他联系记者采访晚上的大学生文艺汇演活动。下午

与记者们落实好采访时间、交通工具、采访内容等事项后，给苗书记汇报，新闻通稿已经写完

了，记者也联系好了，应该没有大的问题，就等晚上的文艺汇演了。
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       晚上9点，来了近千名村民到温吐萨克小学足球场，正式演出从9点半开始，今天的晚会场村

景、程序、节目内容、晚会主持全部是古丽娜主办的，她这几个月的成长进步真的是很大，就

在她在台上主持节目时，个私协姜琪秘书长还不停地夸她进步大，工作上绝对能独挡一面。

       苗书记明天开始休假，8月10日至8月21日。今天的文艺汇演持续到23点还没有结束，我们晚

饭也没有吃，等演出和个私协的宣讲结束后再吃吧。

       晚上乡党委袁彦彬书记、唐书记、王乡长到队里来，与苗书记和队里探讨了近期温吐萨克开

展的各项工作。

       8月10日 

       一大清早，苗书记自己下了碗老黄瓜汤面，吃完后我和古丽娜一起送她到喀什机场，早晨她

着着急急，包也没打得太结实，说是到机场再打，9点我们准时从村里出发，到喀什机场时9点村

40分，她的飞机是11点45分起飞，应该是来得及，送走了苗书记，我与古丽娜去喀什市区她父

亲家里拿了些东西，就匆匆返回阿图什，下午还有好多事呢。

       下午与李欣一起去了阿里木的牛羊肉定点屠宰场拍一些照片，下周说是市扶贫办要在咱们村村

召开精准扶贫现场会，需要咱们村提供一些精准扶贫项目的对比照片，还要拍一些贫困户家庭村

的照片，为下周在我们村召开的精准扶贫现场会做准备。村

       8月11日 

       今天又是周五了，一周一周还过得挺快，从老邹4号走到今天已经整一周了，他去天津探

家，今天给他发个微信提醒他，还有4天就可以返回队里了。 

       派工会后周副队把其他几个队的暴恐音视频稽查情况汇总的任务交给我，我们自己队里从昨

天起一起要查这些东西，每个人的电脑都查了，没有发现什么问题。

       快12点了，插空儿去了趟博格拉农贸市场，买了些菜回来，中午古丽娜要说要替我炒个拌面

菜，让她炒吧，她对我说，她也好长时间没有吃她自己做的饭了，每次都是老邹放这个调料，

放那个调料的。我就一直比较支持每个人在自己值班时，做出自己喜欢吃的一道菜，我们正好

也可以感受一下别人做的菜味道，放手让年轻人去干，别什么都放心不下。

       中午周副队巴副队和王勃着着急急地吃完饭就赶去主麻清真寺查做礼拜的情况，我把厨房刚

收拾完就接了个温吐萨克小学老师的电话，说是乡里把我跟她们两个老师编成一组，要去收押

人员家庭宣讲法律知识，讲收押人员的生活和学习情况，中午3点半又去了三家收押人员里走

访、宣讲，我们三个人按规定是要走3户，说是要我们三个人保证这三家收押人员家属思想不出

问题，这个任务真有点艰巨。

  下午从3户被收押人员家属家里出来，回到宿舍给各个队的队友们发了微信，要求他们尽快

把暴恐音视频稽查情况送到我这儿来，我也好尽快汇总后给总队送过去。

        8月12日 

       今天是我们驻村的第165天，还有200天就满365天了，日子过得也挺快，感觉一下从穿棉衣村

到了穿短袖了。

       今天队里安排了很重的走访任务，我被分在了第三组，要求在下午19点以前走访完13户集中

学习人员家属，要把政策宣传到位，把家属存在的困难诉求反映出来，对待家属要关心、关

爱、不歧视、不排挤，入户表格里有一项内容是：干部到你家走访过吗？最近一次干部走访的

时间是什么时时候？当我们问到这个问题时，几乎所有的人都说，昨天你们工作队和村委会的村

干部还来了，你们不知道么？最近一段时间入户是有些频繁了。特别是对这些集中学习培训人

员家属。

  今天去走访入户的这13户里，有一家我们一进去，里面有5个一般大的孩子，这些孩子长得

很漂亮，随手给他们拍了几张照片，然后拿给他们看，小家伙们高兴的不得了，让他们跟我合

个影，全冲上来搂住我的脖子拍，拍出来感觉很不错，像一家人一样，小家伙们很招人喜欢。



这些孩子每周一都被父母带去村委会参加升旗，他们在村委会院里也见过我，所以我到他们家村 村

以后，他们就不陌生，一个个像小跟屁虫一样跟着我。他们家里可能是孩子多的缘故吧，管得

比较严，我们到访以后，家里切了个西瓜，他们谁都没上前去拿来吃，而是等我们拿了以后，

看看父母的脸，才去拿来吃。孩子们还是很懂规矩，也很好客。

       下午继续走访，今天的13户是一定要走访完成的。 

       8月13日 

       今天周日，本打算休整一下，可是一大清早，州检查验收组的几个人又到村委会里来了，吃村

罢早餐匆匆赶到村委会前，州检查验收组的同志要求我们工作队再配合他们入15户宗教人士、村

四老人员等，我们又分成三个组开始今天的入户走访工作。今天15户分成三个队入户走访，所

以走访任务到中午就基本上完了。

       下午把古丽娜喊上去大巴扎买一些菜，以前这些事我根本不用操心，都是老邹叫我去，我就

跟着去就行了，现在是我得自己操心。古丽娜还是个好同志，一喊就去了，还穿个高跟鞋逛大

巴扎，就走了不到半小时，脚就磨出了两个大泡，疼的她走不成路了，给她买两个创可贴贴

上，责备了她几句，驻村穿什么高跟鞋吗？她说她已经好长时间没有穿了，叫她去买菜，她还村

以为是到市区去买菜呢。
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